

Lo más destacado de la semana

Boletín semanal

No. 7 / 21 de abril de 2023

1. OMC

Un panel de la Organización Mundial de Comercio (OMC) falló a favor de la Unión Europea, Japón y Taiwán en una disputa con la India por la imposición de aranceles a las importaciones de productos tecnológicos, entre ellos, teléfonos móviles, componentes y accesorios de telefonía móvil, y teléfonos de línea. El Grupo Especial encargado de resolver la diferencia entre las Partes determinó que los aranceles de entre 7.5% y 20% impuestos por el país surasiático sobre estos bienes, no se ajustaban a sus compromisos con la OMC, y por tanto, eran ilegales. La OMC señaló que la India no podía invocar el Acuerdo sobre Tecnología de la Información (ATI) para evitar sus obligaciones en el marco de la organización internacional, ni limitar su compromiso de exención de derechos a los productos que existían en el momento de este compromiso, excluyendo los productos tecnológicos más recientes correspondientes a la misma línea arancelaria (ver [aquí](#)).

3. UE

El Parlamento y Consejo Europeo llegan a un acuerdo para aumentar la producción de semiconductores con el objetivo de reducir la dependencia de proveedores fuera del bloque regional, concretamente de Taiwán y el sudeste asiático, y de Estados Unidos. De acuerdo con el comunicado oficial de la Comisión Europea, la Ley Europea de Chips busca reforzar las actividades de fabricación en la Unión, y estimular y apoyar la expansión de la cadena de valor del bien, a fin de duplicar su cuota de mercado actual hasta el 20% en 2023. Además de lo señalado, esta ley creará un mecanismo de coordinación para dar respuesta a crisis y anticiparse a posibles problemas de suministro (ver [aquí](#)).

4. EE.UU.

En un esfuerzo por fortalecer la relación comercial de Estados Unidos con sus principales socios del Indo-Pacífico, la representante comercial de Estados Unidos, Katherine Tai viajó a Japón y Filipinas para enfatizar el compromiso de la Administración Biden con la región. En su visita a Manila, la funcionaria estadounidense discutió diversas cuestiones, entre ellas, la transición a una economía limpia, la importancia de una economía digital, la descarbonización de infraestructuras, la facilitación de comercio, y destacó la importancia de la relación comercial entre ambos países; mientras que su contraparte, el Senador filipino Zubiri, subrayó que Filipinas, como principal aliado del país norteamericano en materia de seguridad en la región, busca recibir un trato preferente en comercio e inversiones (ver [aquí](#)).

4. Taiwán

Con base en datos oficiales publicados por el Ministerio de Asuntos Económicos de Taiwán, por séptimo mes consecutivo se registran a la baja sus órdenes de exportación de bienes. En marzo del año en curso, las exportaciones de Taipéi disminuyeron 25.7 por ciento a US\$46,58 millones. Las exportaciones a China y Hong Kong cayeron 33.8 por ciento, mientras que los envíos a Estados Unidos descendieron 20.7 por ciento. De acuerdo con analistas asiáticos, el efecto de una caída tan drástica se debe a la escasa demanda en mercados importantes como Estados Unidos de semiconductores y otros equipos de alta tecnología (ver [aquí](#)).